

MADRID 2,00 pesetas al mes
PROVINCIA 9,00 pías. trimestre

PAGO ADELANTADO
FRANQUEO CONCERTADO

Un juego peligroso

Un silencio injustificado se ha hecho en torno de los últimos acontecimientos favorables. No podemos comprenderlo. Se puede estar, o no, al lado del Directorio; pero esta posición no ha de ser a manera de venda que impida ver los hechos tal como son.

Una ojeada a la Prensa extranjera resulta convincente en este punto y hace resaltar más el silencio que comentamos. El Times titula uno de sus editoriales del día 3 «Un éxito brillante», y empieza con esta afirmación: «El Rey de España, su admirable pueblo y su Ejército deben ser felicitados por el éxito en Marruecos, que ha sido ciertamente brillante y puede tener decisivas consecuencias.»

Termina el artículo reconociendo que el general Primo de Rivera sale de este trance acrecentada su autoridad y en la mejor disposición para resolver definitivamente el problema marroquí y afrontar las contingencias políticas que puedan surgir en la Península.

En grado menos efusivo y entusiasta, pero con fidelidad a los hechos, otro diario inglés de gran prestigio—The Manchester Guardian—se ocupa también en una nota editorial del mismo asunto. Reconoce, como el Times, que el éxito ha coronado las difíciles operaciones de Marruecos, y saca la indispensable consecuencia de que el Gobierno que ha obtenido éxito tal ha de quedar necesariamente robustecido.

Ante la realidad que estos valiosos testimonios presentan clara a nuestra vista hemos de felicitarnos como españoles y ajustar a los hechos nuestra actuación política. Se impone una rectificación por parte de amigos y enemigos del Directorio. Los primeros, como la mejor buena fe, guiados por un ideal patriótico, andaban buscando ya un sustituto al Gobierno actual, y los segundos iban por ahí pregonando un futuro fracaso, ratiocinando por adelantado con él y acentuando marcadamente su absoluta discrepancia.

Ambos eran el anverso y el reverso de la medalla del mismo error. No hay que pensar en otro Gobierno, porque éste no ha fracasado. Si Primo de Rivera vuelve triunfante, como todo parece presagiarlo, durará en el Poder y debe ser así. El mismo ha de desecharse toda idea de abandono del puesto que ocupó el 13 de septiembre del 23.

Esta permanencia del Directorio en el Poder, que estimamos necesaria, no ha de entenderse como prosecución del estado actual de cosas sin modificación alguna. No es prudente continuar en la misma forma. Conviene, a nuestro modo de ver, que el Directorio se precupe de aumentar la colaboración civil; que se inhiba de lo que debe ser campo exclusivo de la actividad ciudadana; que cambie, si lo estima oportuno, la estructura del Gobierno; que reorganice los ministerios para que la vida administrativa pueda desenvolverse libremente y no se demoren las reformas necesarias.

Otro aspecto de la realidad, que conviene afrontar, es el de la falta de espíritu de ciudadanía. El Directorio debe preocuparse de hallar el verdadero camino de estimularla y hacerla reaccionar y manifestarse. Quizá el anuncio de unas elecciones municipales fuese el revulsivo necesario. Las elecciones municipales, por otra parte, serían un sondeo que revelaría las densidades de la opinión y orientaría al Gobierno de una manera cierta y positiva.

Los hombres de buena voluntad que, por una razón u otra, hayan permanecido apartados del Directorio, deben aprestarse a contribuir a este posible beneficio despertando ciudadanía, disponiéndose a colaborar. Colaborar en el recto sentido de esta palabra. En el más alto. Colaborar así puede ser algunas veces censurar o criticar; pero nunca será tener por sistema la censura o la crítica.

Nos dirigimos muy particularmente a los elementos de orden, y les recordamos que no están los tiempos para entretenerse en el juego de derribar Gobiernos. Es un juego peligroso. En pocos meses pudiera variar totalmente la faz de España si se desdiciasen ciertos intereses esenciales. Las noticias del exterior no son tranquilizadoras. En Suecia se registra un avance del socialismo, que ha ganado más de 80.000 votos en las últimas elecciones. En Inglaterra se hace a la luz del día propaganda comunista. Un Gobierno débil en España, dadas todas esas circunstancias, nos pondría al borde de un abismo.

Necesitamos un Gobierno fuerte. La continuidad de un Gobierno fuerte. No un Gobierno de violencia. Eso no lo hemos predicado nunca, ni cabe en nuestros principios. Pero un Gobierno fuerte es para el porvenir de España una garantía, y ahora que lo tenemos estamos obligados a conservarlo.

En conclusión: si Primo de Rivera, como es de esperar, vuelve con renovado prestigio, ese prestigio es un valor político que refuerza la autoridad. Hay que pedirle, en nombre del orden social y la paz pública, que continúe.

(Continúa al final de la 2.ª columna)

Mañana será derrotado el Gobierno inglés

El Consejo de ministros acuerda no aceptar la enmienda liberal al voto de censura conservador

LONDRES, 6.—El Gabinete británico se ha reunido esta tarde en Downing Street, bajo la presidencia de mister Macdonald. Durante dos horas ha examinado la situación política creada por la actitud de los conservadores y de los liberales.

Terminada la reunión, se ha declarado oficialmente que el Gobierno laborista combatirá, no sólo la moción de censura de los conservadores, sino también la enmienda de los liberales a esta moción.

El Gobierno piensa que entre los dos textos sólo hay diferencias de forma.

El 24 Congreso anual del Labour Party se inaugura mañana.

Se espera que el propio Macdonald anuncie en ella la inminente caída del Gobierno.

El Labour Party proyecta desplegar los mayores esfuerzos durante la campaña electoral. Ha publicado un llamamiento enérgico a sus afiliados con objeto de recaudar 12.000 libras esterlinas para propaganda.

En los círculos conservadores se sigue teniendo el convencimiento de que el Gobierno caerá, sin duda alguna, el miércoles por la tarde. Esta es también hasta ahora la opinión de los liberales.

UN MOMENTO OPORTUNO

LONDRES, 6.—En un discurso pronunciado por Ponsonby, subsecretario de Negocios Extranjeros, rechazó enérgicamente los argumentos aducidos por los adversarios y defensores del Tratado anglo-ruso. Terminó diciendo que consideraba el momento oportuno para que el Gobierno hiciera un llamamiento al país en ese sentido.

LA SEÑORA DE GEORGE, CANDIDATO

LONDRES, 6.—Mistres Lloyd George se presentará candidato liberal en las próximas elecciones por el distrito de Anglosev, en sustitución de sir Rober Thomas.

DICE MACDONALD

LONDRES, 6.—En una intervenció y refiriéndose al asunto Campbell, Macdonald ha declarado que la enmienda liberal a la moción de censura equivale realmente a pedir que el sobrestamiento del proceso sea juzgado por un Comité especial, del cual formarían parte siete adversarios y tres amigos de Campbell, procedimiento que sería injusto.

En cuanto a las elecciones, el primer ministro ha declarado que ni las desea ni las teme.

No ha habido en Méjico otra sublevación

PARIS, 6.—El general Calles ha desmentido la noticia publicada esta mañana por la «Chicago Tribune», según la cual varios millares de soldados mejicanos se han sublevado en el Estado de Durango para protestar contra la reciente elección presidencial.

N. de la R.—La noticia desmentida por el general Calles decía así: «Según despachos de Houston (Texas, Estados Unidos), en el Estado de Durango (Méjico) se han sublevado 5.000 hombres, en señal de protesta contra la reciente elección presidencial.»

El despacho añade que otros 2.000 hombres, mandados por el general Bellan, del Estado de Morelos, se proponen hacer causa común con las fuerzas del general Calles.

SESENTA VIAJEROS ASESINADOS

NEW YORK, 6.—Dicen de Méjico que las fuerzas federales se concentran en Joaquin (Estado de Veracruz) para lanzarse a la persecución de los bandidos que han asediado un tren de viajeros en la noche del sábado al domingo, cometiendo salvajes asesinatos. Sesenta viajeros fueron asesinados, así como los soldados que escoltaban el convoy.

Los bandidos, en número de 300, después de interceptar la vía, se emboscaron en la trinchera. Al pararse el tren dispararon a través de las ventanillas y luego se abrieron al asalto, haciendo una horrible carnicería. Algunos viajeros que se refugiaron en un bosque próximo fueron perseguidos, acorralados y fusilados.

«El Universal» dice que entre las víctimas había 12 mujeres, una de las cuales fué asesinada en unión de sus cuatro hijos de corta edad.

Francia contesta a Alemania

No se le concederá ningún privilegio

PARIS, 6.—(Restablecida la comunicación telefónica este es el primer despacho que recibimos por esa vía.) La respuesta del Gobierno francés a la nota alemana relativa a la admisión del Reich en la Sociedad de Naciones ha sido entregada esta mañana al embajador alemán.

Se puede creer que la nota francesa confirma las declaraciones hechas anteriormente por Herriot acerca de este asunto y se inspira en el criterio ya conocido.

Es decir, ninguna oposición de principio por parte de Francia a la admisión de Alemania en la Sociedad de Naciones e inclusión en el Consejo permanente de la misma; pero Alemania deberá aceptar las mismas reglas comunes a todos los Estados para su admisión en Ginebra, reglas que, por otra parte, se hallan perfectamente definidas en el Pacto mismo.

No debiendo haber, por tanto, en la admisión de Alemania en la mencionada Sociedad, ni privilegio ni excepción.

Según todas las probabilidades, las respuestas de los Gobiernos británico y belga, estarán redactadas en términos análogos.

La Exposición de Wembley fué un mal negocio

LONDRES, 6.—Ayer se ha clausurado la Exposición de Wembley. Se cree que no tardará en declararse la quiebra de esta Empresa, pues se calcula que el déficit ha ascendido de cuatro a cinco millones de libras esterlinas.

gobiernando. No tengamos prisa por cambiar de Gobierno. Desgraciadamente, si continúa la indiferencia política, se aproximan tiempos en los que serán frecuentes esos deplorables cambios; más frecuentes de lo que quisiéramos.

En Italia se divide el partido liberal

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

ROMA, 6.—Después de tres días de tumultuosa discusión, el Congreso liberal, reunido en Liorna, ha aprobado una resolución, que si en la forma no es de oposición al Gobierno, lo es en la esencia. Aun el tono de la discusión significa oposición al Gobierno. Se presentó una resolución declarando explícitamente que no se quería hacer oposición al Gobierno; pero a discusión y el hecho de que una moción colaboracionista fué rechazada por grandísima mayoría, demuestra que el Congreso, después del discurso de Mussolini, desea diferenciarse y separarse del fascismo.

Según las impresiones recogidas hasta ahora, este voto determinará la separación del partido de los liberales derecha, que son colaboracionistas. El resultado del Congreso no influirá en la situación ministerial, puesto que ya Mussolini había precisado la posición del Gobierno, indicando las normas en que inspirará su acción.

Mientras en Liorna se discutía, el presidente del Consejo continuaba su triunfal excursión por la Lombardía, pronunciando en todas partes discursos que entusiasman a las poblaciones. Por lo demás, las consecuencias del Congreso de Liorna no podrán conocerse claramente hasta después del próximo Consejo de ministros.—Dafina.

UNA MAYORIA PEQUEÑA

ROMA, 6.—En el Congreso del partido liberal, celebrado en Liorna, los adversarios de Mussolini han hecho aprobar una orden del día censurando tícidamente el fascismo, pero sólo por 812 votos contra 805, mientras que 3.000 votantes se abstuvieron.

La orden del día ayudada declara que el Estado debe quedar sustraído a la hegemonía de los partidos, y que la única base legítima del Gobierno se encuentra en el consentimiento del país, expresado con arreglo a fórmulas legales. Después de esta votación ambigua se considera muy probable que se produzca una escisión en el partido.

INCENDIO EN LA CAMARA

ROMA, 6.—Ayer se ha declarado un incendio en la Cámara de diputados. Los bomberos, llamados a toda prisa, consiguieron localizar el fuego, que ha causado algunos daños materiales.

LO DEL DIA

Un caso de responsabilidad

Lo leemos en El Socialista, y francamente nos cuesta mucho trabajo creerlo. Según el colega, el juez del distrito de la Latina, de esta Corte, después de haber intervenido en un matrimonio civil, felicitó a los contrayentes por su gran firmeza en sus convencimientos cívicos, y se lamentó de que para cumplir con su deber tenga que dejar ordinariamente su despacho. Y añade el periódico que el público acogió con muestras de agrado el discurso del juez.

De ser exacta la referencia, nos hallaríamos ante un caso de grave extralimitación de funciones. Las del juez en tales circunstancias están taxativamente determinadas en el Código civil, y no sabemos que fuera de la lectura literal de los artículos 56 y 57 haya de hacer recomendación alguna a los cónyuges, ni mucho menos al público durante la ceremonia. Por otra parte, la arenga a que nos referimos está en abierta pugna con la misión que todo funcionario debe a las leyes. Siendo entre sí incompatibles las dos clases de matrimonio autorizadas por el Código, las alabanzas que se tributen a la forma civil necesariamente redundan en menoscabo del matrimonio canónico. ¿Cómo, pues, admitir que un funcionario del Estado, y precisamente el mismo funcionario llamado a intervenir en el acto matrimonial, en cualquiera de las dos formas, aunque de diversa manera en cada una de ellas, exalte el matrimonio civil y convierta por unos momentos el lugar donde se administra justicia en el escenario de un mitin anticlerical? Y todavía hay más. A creer el citado testimonio, el juez de la Latina llegó a lamentarse de que hubiera matrimonios eclesiásticos.

Sólo a título de excepción establecieron los legisladores del 89 la forma matrimonial civil para los que no profesan la Religión católica. ¿Quién es el juez que andando el tiempo un juez de primera instancia había de atreverse a propagar esa forma de excepción? Se trata, en suma, de una innovación peligrosa en materia extremadamente delicada, que no debe repetirse y que está reclamando la intervención de la superioridad.

Un poco de lógica

Se ocupa Informaciones del suelo que, con el título «El Parlamento y Cambó», publicamos en nuestro número del sábado, y confundiendo una vez más conceptos elementales de derecho político, pretende demostrar nuestra falta de sinceridad con las siguientes peregrinas palabras: «¿Qué es lo que quieren el señor Cambó y EL DEBATE? La fuerza no, porque significa un cambio brusco en la vida política; el Parlamento tampoco, porque conduce a una situación de fuerza... Un poco de lógica, señores; un poco de lógica.»

Supone el tratamiento Informaciones la organización política de un pueblo no puede afectar más que las modalidades que presenta frente a sus lectores. Una simple ojeada al régimen en que vivimos numerosos países de Europa y América, bastaría para evidenciar la falsedad de tal aserto. Suiza en la actualidad, y Alemania antes de la guerra, por lo que a Europa se refiere; los Estados Unidos y buen número de repúblicas sudamericanas en el Nuevo Continente, no conocen el sis-

Un barco español vence a otro americano

Ha hecho la travesía de Habana a Ferrol con varias millas de ventaja

FERROL, 6.—Los pasajeros que han llegado de la Habana a bordo del transatlántico «Cristóbal Colón», elogian con entusiasmo el rápido viaje que acaban de hacer en dicho buque. Cuentan que, antes de zarpar de la Habana, el capitán del transatlántico americano «Cristóbal», que iba a salir el mismo día, había hecho una apuesta con el capitán del barco español, sobre cuál de los dos buques alcanzaría mayor velocidad, afirmando que su barco batiría el record; pero el resultado ha sido que el transatlántico americano no ha podido alcanzar en todo el viaje al buque español, que siempre le ha llevado bastantes millas de ventaja. El pasaje, comprobada la victoria, prorrumpió en alta mar en vivas a España y felicitó efusivamente al capitán del buque, don José Fano, obsequiando también a la tripulación con cigarrillos habanos y cantidades en metálico.

Entre los operarios de estos astilleros ha producido gran júbilo la noticia, pues, como se sabe, aquí fué construido el «Cristóbal Colón».

El buque permanecerá en este puerto hasta el día 12, que marchará a Bilbao.

El Ródano se desborda

En algunos sitios la crecida alcanza más de seis metros

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

PARIS, 6.—Se han repetido en Provenza los violentos temporales de los días pasados, desbordándose el Ródano y el Isere. Los barrios bajos de Avignon están inundados y en el departamento de Var las cosechas y las vías de comunicación han sufrido grandes daños.—C. de H.

(De las Agencias)

EL FERROCARRIL CORTADO

AVIGNON, 6.—La crecida del Ródano continúa aumentando. El servicio de puentes y carreteras prevé una altura máxima de 5,60 metros.

En Beaucaire el agua alcanza la altura de 6,20 metros.

La línea del ferrocarril está cortada entre Frejus y Saint Aiguif.

tema parlamentario; y, sin embargo, no viven bajo una situación de fuerza. No hay que confundir el régimen representativo, que puede revestir diversas formas, con el parlamentarismo, que es uno de sus aspectos degenerados. EL DEBATE se ha mostrado siempre partidario de aquel principio, sin propugnar una modalidad concreta para España; y ha combatido duramente a éste, convencido de su esteril labor demoleadora. No se empeñe el colega en defender lo que está hace largo tiempo desacreditado. El parlamentarismo presenta en todas partes síntomas de descomposición. No es ya sólo en España, donde se da el caso curioso que recordamos hace dos días a los lectores, de un partido liberal que no puede reunirse en todo un año más de nueve veces las Cortes. Inglaterra misma experimenta hace tiempo los mortales efectos de la lenta intoxicación parlamentaria; y así, después de acudir a las urnas en noviembre de 1922, y en las últimas semanas del pasado año, se dispone de nuevo a consultar al cuerpo electoral. Jamás el pápalo del constitucionalismo parlamentarista ha vivido en una inestabilidad política como la presente, reveladora de la fatal influencia del sistema.

Métodos de guerra

«Los métodos de guerra en Marruecos. Equivocaciones de España», se titula un artículo del Times de interesante lectura, no por la novedad de las afirmaciones, sino por la autoridad que las presta el gran periódico inglés.

Los errores de España en África han consistido, según el Times, en el método de posiciones, que antes fué causa de grandes contratiempos para los franceses en Argelia, y que adoptó también España, no obstante una experiencia tan próxima. El periódico hace un relato de la guerra marroquí en nuestra zona. Describe los innumerables puestos, colocados en los puntos dominantes del terreno, mal aprovisionados y sin agua. Dentro de sus muros un puñado de hombres que, a causa de la inactividad a que se les condenaba, iban perdiendo hasta los hábitos militares. Y en torno un enemigo que escoge el momento para caer sobre la presa, que cerca la posición, que dificulta las aguadas. El Times no vacila en afirmar que el sistema de los pequeños puestos ha sido la causa de todos nuestros desastres en Marruecos, incluso el de 1921. Y por vía de ejemplo refiere cómo la operación del general Berenguer sobre Xauen y la reconquista de esta ciudad por el general Primo de Rivera han costado muy pocas bajas, mientras que la defensa de las posiciones de Uad Lau no se ha verificado sin pérdidas mucho más cuantiosas.

Para los lectores de EL DEBATE la opinión del Times no les enseñará nada nuevo, porque es la misma que años hace defende X. X. en estas columnas. Al recogerla, nos proponemos contribuir con la publicación de otro juicio autorizado e imparcial, a que la opinión pública adquiera un conocimiento cada vez más claro del primero de nuestros problemas.

El yate de Echevarría al Mediterráneo

BILBAO, 6.—Después de unos días zarpará con rumbo al Mediterráneo el yate del señor Echevarría, que está anclado actualmente en El Abra.

Hoy continuarán su acción las columnas. Sigue la evacuación de posiciones

(COMUNICADO DEL DOMINGO)

«Zona oriental, sin novedad. Zona occidental.—Sectores Ceuta, Gomara, Buharrax, Xauen, zoco el Arbáa, sin novedad.»

Sector Tetuán. Columna coronel Ovilio, que salió de Ben Karrich, ocupó Kudia Amegar en margen izquierda del río Hayora, venciendo gran resistencia enemiga, quedando al oscurecer en día Kudia vivaqueando. Aviación contribuyó eficazmente a la operación.

Sector Foudak. En reconocimiento efectuado por fuerzas mehalla entre Solla y el Borch, de que se dió cuenta ayer ascendió a 32 el número de prisioneros hechos al enemigo.

Sector Alcazar Teffer. Efectuado reconocimiento por mehalla y harcas sobre Tabaganda, se comprobó existencia trincheras ocupadas por enemigo, cuando se sostuvo fuego, causando cuatro muertos y cuatro heridos.»

(COMUNICADO DE ANOCHE)

Zona oriental.—Sin novedad. Zona occidental.—Sector Tetuán. La columna del coronel Ovilio se ha fortificado en Kudia Amegar, posición que ha sido hostilizada durante la noche.

En el sector Buharrax ha sido evacuada la posición de Adru, y en el de Zoco el Jemis de Larache se ha efectuado sin novedad la evacuación de la posición de Sunna, con armamento y municiones.

Se han bombardeado el ganado y poblaciones de Beni Ider y abastecido las posiciones de Buharrax y Serrana.

El viaje del presidente a Madrid

Con su majestad despachó ayer mañana el general Mayandía, quien, al salir, manifestó a los periodistas que había sometido a la firma del Monarca varios decretos de personal.

Añadió que ayer había comenzado la operación en el sector de Buharrax, cuyo terreno, como se sabe, es muy duro, habiendo encontrado numeroso enemigo.

Agregó que a pesar de esto la operación había comenzado muy brillantemente.

Respecto del viaje del presidente a Madrid, dijo que el Gobierno no tenía noticia oficial alguna de ello, siendo probable que el general Primo de Rivera expresara a alguien, particularmente, su propósito de regresar a la Corte el 7 o el 8, para algún asunto particular, esperando para hacerlo una oportunidad, que por lo visto, no se le ha presentado todavía.

Mañana seguirán las operaciones

Al salir anoche del Consejo el general Vallespino dijo a los periodistas: «De Marruecos no hay nuevas noticias. Las tropas permanecen sobre sus posiciones en la línea de Wad Rás. Mañana continuará las operaciones, cuyo objetivo no es ilícito aplazar.»

Se encuentran muchos cadáveres de enemigos

TETUAN, 4.—Con objeto de cumplimentar al alto comisario y autoridades de la zona llegó, procedente del poblado de Haus, el caid del mismo, Tu'leb, a cuyo prestigio y adhesión a España se debe la tranquilidad en dicho poblado.

Dícese que por las fuerzas que operan en el sector de Xarquía-Xeruta se recogieron al enemigo 65 muertos y gran cantidad de municiones.

Se va consolidando el tránsito por el camino de Xauen, por la limpieza de enemigo que efectúan las columnas.

Con dirección a Xauen salieron equipos quinientos mandados por los comandantes Gómez Ulla y Lomo Godoy. Este permanecerá en el zoco del Arbáa de Beni-Hassan varios días.

Convoy a Beniz

MELILLA, 6.—Ha sido llevado un convoy a las posiciones del sector de Beniz, sin novedad alguna. Las baterías de esta posición y la guarnición de Collado dispersaron un grupo rebelde que los hostilizaba.

Una emboscada establecida por la harca de Abd-el-Malek detuvo a dos cabaleros que conducían contrabando al poblado de Itahar.

Una columna que partió de Tafersit reconoció el camino de Midar, regresando sin novedad.

De Drius salieron dos columnas, una de las cuales se dirigió a Beni Tieb y la otra a Nador de Beni Ulixac.

INDICE - RESUMEN

«Por ser la Virgen de la Paloma... Pág. 2
La Iglesia de mañana, por Manuel Graña... Pág. 3
El encanto de volver, por José María Pemán... Pág. 3
Crónica de sociedad, por «El Abate Faria»... Pág. 4
El toro... como por cientos, por «Curro Castañares»... Pág. 4
Cotizaciones de Bolsa... Pág. 4
Noticias... Pág. 4
Páginas Deportivas... Pág. 6

PROVINCIALES.—Violento temporal en las costas gallegas.—Llega a Cádiz el Príncipe de Piemonte.—Robo en el Ayuntamiento de Paterna (pág. 2).

EXTRANJERO.—El Gobierno inglés no admitirá la enmienda liberal al voto de censura conservador; se prevé su derrota en la Cámara.—Los liberales de Italia se dividen a causa de la resolución aprobada en el Congreso de Liorna.—El Ródano se ha desbordado, inundando Avignon. La lucha electoral provoca grandes desórdenes en Cuba; (páginas 1 y 2).

EL TIEMPO (Datos del Servicio Meteorológico Oficial).—Temperatura máxima en Madrid, 18,2 grados, y mínima, 8,9. En provincias la máxima fué de 26 grados en Valencia y Alicante y la mínima de 3 en León.

Hoy continuarán su acción las columnas. Sigue la evacuación de posiciones

Desde Alhucemas fueron dispersados unos grupos que se hallaban en la playa suapí.

Guardias dispersados

MELILLA, 6.—La guarnición de Beniz hizo fuego contra unas guardias enemigas, dispersándolas. La de Farla cañoneó unos grupos enemigos que se hallaban en las inmediaciones de Tazarut.

Se la posesionada de la Jefatura de la circunscripción de Quebdani el coronel de San Fernando señor Salcedo.

El vapor «España número 5» y los remolcadores de la Compañía de Mar zarparon hoy para Alhucemas, llevando un convoy a aquella isla.

Para los soldados de Tarrasa

BARCELONA, 6.—Comunican de Tarrasa que el fabricante de aquella población señor Torrens, cabo del Somaten de aquel partido, ha ofrecido al capitán general de la región por mediación del delegado gubernativo de aquella población un local de su propiedad, comprometiéndose a instalar en él varias camas destinadas a soldados heridos o enfermos del ejército de África, naturales de Tarrasa, corriendo de su cuenta el sostenimiento de los hospitalizados.

Alessandri vendrá a España

RIO DE JANEIRO, 5.—Ha permanecido en este capital, de paso para Francia, el ex presidente de la república chilena don Arturo Alessandri.

Interrogado por algunos periodistas sobre las causas de su dimisión, ha dicho que no podía continuar un momento más al frente de la gobernación de la república de Chile porque los partidos políticos veían en él un obstáculo para el logro de las aspiraciones de la nación.

El señor Alessandri no ha tenido frases de condenación para ningún hombre público, y todo lo atribuye a poca habilidad suya.

También ha manifestado que piensa pasar una temporada muy larga en Europa, y que se propone visitar varias naciones, para el desconocimiento. Agregó que desea hacer una visita a España y fijar su residencia. Bien en Francia o en Italia, cosa que aún no tiene decidida.

El señor Alessandri ha seguido el viaje en el transatlántico «Cap Polonio», siendo despedido por las mismas personalidades que acudieron a recibirle, entre las que figura un representante del Gobierno.

Las relaciones francorusas

Parece seguro que se reconocerá el Gobierno de los soviets

PARIS, 6.—El «Excelsior», al recordar a sus lectores que hoy ha de reunirse en el ministerio de Negocios Extranjeros la Comisión encargada de estudiar la cuestión de la reanudación de las relaciones francorusas, dice que salta a la vista que esa reanudación ya no es sino mera cuestión de tiempo y de fórmula, añadiendo que el criterio de esa Comisión puede condensarse en los siguientes términos:

Aun cuando, debido a la situación en que actualmente se halla Rusia, las relaciones comerciales con aquel país tengan pocas probabilidades de ser muy activas, no conviene, e importa mucho, tener en Moscú a un representante que pueda intervenir en el sucesivo a favor de nuestros compatriotas residentes en Rusia o que tengan negocios con súbditos o empresas rusas. La escasez de nuestros intercambios comerciales con ciertos países, cual Afganistán, nunca fué obstáculo ni motivo suficiente para que dejáramos de tener en ellos representantes diplomáticos.

El periódico agrega: «Los plenipotenciarios franceses que habrán de discutir luego con los plenipotenciarios rusos la entrada en vigor de la fórmula preparada por la mencionada Comisión, mantendrán todos nuestros derechos, a la vez que dejarán reservadas todas las probabilidades para el porvenir.»

Por el hecho de negociarse un «modus vivendi», no podrán prejuzgarse en modo alguno los sentimientos del Gobierno francés para con el Gobierno ruso.»

Por último dice al terminar «Excelsior», parece como que el Gobierno francés ha desistido de su propósito de no reconocer al de los soviets hasta después de confirmado éste en el Poder por una Asamblea constituyente, reunida expresamente para ello, como lo piden determinados emigrados rusos.»

PARIS, 6.—Hoy se ha reunido por primera vez la Comisión presidida por el senador De Monzie, encargada de restablecer las condiciones en que podrían reanudarse las relaciones diplomáticas con Rusia.

Una nota del Cardenal Andrieux

«Los católicos franceses no se dejarán engañar»

BURDEOS, 6.—En un comunicado entregado a los periodistas, el Cardenal Andrieux, Arzobispo de Burdeos, con motivo de la respuesta de Herriot a la carta de los Cardenales franceses, dice, entre otras cosas: «Que no se dejen dormir los católicos franceses por las promesas de libertad, paz interior y de fraternidad con que las ogias les engañan, mientras que piensan sus sentimientos más sagrados y les conducen a la más intolerable de las servidumbres.»

EL GOBIERNO AMENAZA

PARIS, 6.—En un banquete celebrado en Tours, el ministro Chaumetemps, hablando de las cuestiones religiosas, dijo que el Gobierno quiere seguir una política liberal, dentro del respeto de la paz pública y del orden y de la defensa de las leyes laicas, que forman ahora parte del patrimonio jurídico de Francia. Añadió que el Gobierno no dejaría imponer a los que perturbaran el orden público, por elevada que fuera su situación.—C. de H.

La iglesia de mañana

Tal es el tema o resumen de temas que han sido estudiados por los obispos de la Iglesia de Inglaterra, reunidos en concilio en la histórica ciudad de Oxford...

Hace sesenta y dos años que estos Congresos vienen sucediéndose anualmente en Oxford. El de este año ha sido el más concurrido después de la guerra...

Leer atentamente los extractos de las sesiones, se nota siempre esa incertidumbre e inquietud tan ajena a la firmeza y confianza de la discusión religiosa en reuniones católicas de este género...

Tampoco hay que omitir la parte constructiva de un programa. Los problemas de la fe en la vida moderna tienen interés positivo para todos los cristianos...

Es terrible situación la de estos hombres que declaran solemnemente que la existencia y providencia de Dios no son problemas discutibles entre cristianos...

También los congresistas de Oxford han abominado de ese pelagianismo político que pone la solución de los terribles problemas de la sociedad moderna...

Otro punto que el obispo tocó con extrema energía fue «la propiedad de la tierra». La posesión de la tierra para el propio engrandecimiento es contraria a la ética cristiana...

EL ENCANTO DE VOLVER

Hay entre los placeres que proporciona el viajar uno superior a todos los otros: el placer de volver a casa...

Los nombres en bastardilla de nuestra guía de hoy multicolores, donde el cartoncillo de cien trenes la impreso nuestras huellas dactilares...

Porque, además, este verano ideal tiempo algo de compensación y de «vacaciones». Así, aquí, ante estos Pirineos ideales...

Pues ¿y el placer de pensar que arranco para todas mis ideales excursiones no de un hotel, sino de mi butaca, cómoda y muñida?

Mitin de Unión Patriótica en Teruel

TERUEL, 6.—Ante numerosa concurrencia, integrada por muchos vecinos de los pueblos de la comarca, dió el gobernador civil una conferencia municipalista...

El elefante electrizado

ROUBAIX, 6.—La fuerte estaca de hierro a que estaba amarrada la cadena que sujetaba a un elefante, rompió un cable subterráneo que llevaba energía eléctrica a cuatro fábricas de esta villa...

La gran cruz de Beneficencia al Obispo de Madrid

En la firma de ayer de su majestad el Rey figura un decreto concediendo la gran cruz de la Orden civil de Beneficencia, al Obispo de Madrid, don Leopoldo Eguía y Garay...

Trabajos del Congreso de Geodesia

El delegado yanqui elogia grandemente al Observatorio del Ebro

Excursiones a El Escorial y Aranjuez

El trabajo de las secciones

El delegado yanqui elogia grandemente al Observatorio del Ebro

Elogios al Observatorio del Ebro

El delegado yanqui elogia grandemente al Observatorio del Ebro

La circular del Cardenal Gasparri

He aquí el texto de la circular enviada por el Cardenal secretario de Estado a los Obispos de Italia...

«Reverendísimo monseñor: Como continuación de la circular del 12 de febrero pasado, a la que iba adjunta la circular del eminentísimo Cardenal Lauranti...

UNA NOTA DE «L'OSSERVATORE»

ROMA, 6.—«L'Osservatore Romano» protesta contra la incomprensión de las palabras del Papa, así como de la explotación que de las mismas hacen algunos periódicos...

En el Instituto Geográfico

La Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico ha invitado a una conferencia de aquel organismo...

Las Ligas de Perseverancia se reúnen en Sarriá

Asiste el padre general de los jesuitas

Interesante obra social y parroquial

BARCELONA, 6.—En el salón de actos del Colegio de padres jesuitas de Sarriá se celebró en la mañana de ayer, una fiesta...

Dada la condición de los hombres—son exclusivamente para hombres tales ejercicios—que proceden de todos los sectores ideológicos...

En algunas localidades donde el fomento de los odios sociales pronosticaba días de tragedia, la convivencia en las jornadas de ejercicios de petreos y obreros ha logrado los más sorprendentes resultados...

Como hemos dicho al comenzar esta información, ayer por la mañana las «Ligas de Perseverancia» se manifestaron en Sarriá...

El doctor Serra, Arcipreste de Berga, pronunció un discurso en latín, explicando la génesis de la obra...

Bautizo del hijo de la princesa Mary de Inglaterra

LONDRES, 6.—En Goldsbrough ha sido bautizado en la mayor intimidad el segundo hijo de la princesa María de Inglaterra...

II Peregrinación Nacional a Lourdes

Esta Junta, respondiendo a las indicaciones que se le han hecho, ha solicitado de las Compañías de ferrocarriles excepcionales condiciones para los peregrinos enfermos...

Un pleito por dos reales

LONDRES, 6.—Por la cantidad de tres peniques—algo menos de dos reales al cambio actual—han pleiteado largamente ante el juez una señora de elevada clase...

En el Instituto Geográfico

La Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico ha invitado a una conferencia de aquel organismo...

Diez años ha

Con motivo de la disminución del tráfico y de las dificultades económicas producidas por la guerra...

El ministro de la Gobernación impone la gran cruz de Beneficencia a la superiora del Hospital Provincial...

Empiezan a notarse en las provincias más industriales los efectos de la crisis del trabajo...

En Barcelona y Bilbao, especialmente, el número de los «sin trabajo» es grande y el malestar mucho...

Italia moviliza sobre la frontera austriaca. Todo está dispuesto para la intervención...

La Junta de Iniciativas se ocupa del Valle de Arán. Cuando hace poco estuvo el Rey pudo ver todo lo que allí se había hecho...

LEA USTED LOS VIERNES Bibliografía «Voluntad»

Las uvas españolas no pueden entrar en Norteamérica

WASHINGTON, 6.—La prohibición de entrada de las uvas españolas debe continuar indefinidamente...

Las autoridades norteamericanas consideran que sería imprudente poner en peligro 400 millones de dólares...

Una agencia de prófugos descubierta en Bilbao

BILBAO, 6.—Ha sido descubierta una agencia clandestina que se dedicaba a facilitar los medios para marchar al extranjero...

Niña recuperada en Málaga

MÁLAGA, 6.—La Guardia civil del pueblo de Gautín ha recuperado a una niña que vivía en un cortijo de los alrededores del pueblo...

El Certamen de Salamanca

LISBOA, 6.—Ha sido escogida con gran satisfacción en esta capital la noticia de que en el certamen iberoamericano de estudiantes...

Cecilia Sorel herida en un pie

BRUSELAS, 6.—La actriz del teatro de la Comedia Francesa, Cecilia Sorel, al pasear ayer por la tarde le ocurrió un pequeño accidente...

La «armonía» parlamentaria

LONDRES, 6.—Con motivo de la pregunta hecha por un diputado conservador acerca de ciertos aumentos de sueldo de los ministros laboristas...

CHAMPAGNE CLICQUOT REIMS. Fiel a su tradición secular, esta casa sirve siempre los deliciosos vinos de sus añinos, dos viticultores de la Champagne.

(Continúa al final de la 2.ª columna)

EL DEBATE. Colegista, 7

(Continúa al final de la 4.ª columna)

PARA HOY

Mañana y tarde, reunión de secciones. Por la noche, en el Ritz, banquete de gala y concierto que el Comité español ofrece a los asambleístas.

VIDA RELIGIOSA

DIA 7.—Martes.—Fiesta del Santísimo Rosario de la Bienaventurada Virgen María; Nuestra Señora de la Victoria; Santos Marcos, Papa y confesor; Sergio, Basco y Marcello, mártires; Santas Julia y Justina, vírgenes; y Ovidia, virgen y mártir.

La misa y oficio divino son del Santísimo Rosario de la Bienaventurada Virgen María, con rito doble de segunda clase y color blanco.

Adoración Nocturna.—San José.

Ave María.—A las once, misa, rosario y comida a 40 mujeres pobres, costeada por la duquesa de San Pedro de Galatino.

Cuarenta Horas.—En Santa Catalina de Sena.

Corte de María.—De la Divina Pastora, en San Martín (P.) y en San Millán; de los Dolores, en su parroquia (P.).

Parroquia de San Andrés.—Continúa la novena a Nuestra Señora del Pilar. A las diez, misa solemne, y a las cinco y media, estación, rosario y sermón por el señor Tortosa, ejercicio, reserva, letanía y salve.

Parroquia de Nuestra Señora del Pilar.—Idem ídem. A las diez, misa cantada; por la tarde, a las cinco y media, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermón por el padre Carbonell, mercenario, ejercicio y reserva.

Santa Catalina de Sena (Cuarenta Horas).—Continúa la novena a Nuestra Señora del Rosario. A las ocho, exposición de Su Divina Majestad; a las diez, la solemne; por la tarde, a las seis, rosario, ejercicio, sermón por el padre Lesmes Alzalde, O. P., y reserva.

Parroquia de San José.—Continúa la novena a Nuestra Señora del Rosario. A las seis de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermón por don Eudasio González, ejercicio, reserva y salve.

Parroquia de San Marcos.—Continúa la novena a Nuestra Señora del Pilar. A las cinco y media de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermón por don Enrique Vázquez Camarasa, ejercicio y reserva.

Parroquia del Salvador.—Idem ídem. A las ocho, rosario y ejercicio; por la tarde, a las seis, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermón por el señor Gásquez, ejercicio, reserva y salve.

Asilo de San José de la Montaña (Caracas, 15).—De tres a seis de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, y a las cinco y media, rosario y reserva.

Buena Dicha.—Continúa la novena a Nuestra Señora de la Merced. A las diez, misa cantada con exposición de Su Divina Majestad; por la tarde, a las cinco y media, exposición, rosario, sermón por el padre Carbonell, mercenario, ejercicio y reserva.

Santa Catalina de Sena (Cuarenta Horas).—Continúa la novena a Nuestra Señora del Rosario. A las ocho, exposición de Su Divina Majestad; a las diez, la solemne; por la tarde, a las seis, rosario, ejercicio, sermón por el padre Carbonell, mercenario, ejercicio y reserva.

En el día de hoy, se verificó la inauguración del nuevo domicilio social de la Archidiócesis de la Purísima Concepción, establecida canónicamente en San Francisco del Grande. El nuevo local está situado en la calle de la Salud, número 13, y fué bendecido por el Patriarca de las Indias.

EJERCICIOS DEL MES DEL ROSARIO

Parroquia de San Marcos.—A las siete y media, misa de comunión en el altar de Nuestra Señora y primera parte del rosario cantado; a las doce, misa y segunda parte del rosario, y por la tarde, a las cinco y media, la tercera con exposición de Su Divina Majestad, ejercicio, reserva y salve.

Cristo de la Salud.—A las siete, ocho y diez, ejercicio del mes; por la tarde, a las seis y media, exposición de Su Divina Majestad, rosario, ejercicio y bendición.

REAL E ILUSTRE ARCHIDIOCESIS DE LA PURISIMA CONCEPCION

Colegio de padres Agustinos VALVERDE, 17

En este colegio se enseña la *Primaria*, en sus tres grados, y la *Segunda Enseñanza completa*. Sus métodos son los más modernos, ocupándose el profesorado, no sólo en dar sólida instrucción a sus alumnos, sino también en una educación religiosa, moral, social, física, etc., para que de él salgan jóvenes robustos de alma y cuerpo.

El que quiera conocer el espíritu informador de la educación de los padres Agustinos puede leer el librito del padre Teodoro Rodríguez, profesor en este colegio, titulado *Máximas Educadoras*. De esta obra se ha escrito que es el Kempis de la educación y debe andar en manos de todos los educadores.

Pueden pedirse reglamentos de este colegio, así como del de Alfonso XII y de la Universidad de El Escorial, en la portería.

CASA RUIZ
Calle Santa Bárbara, 4, Madrid.
Especialidad en sombreros para el calor.

PARA LA TOS
GARGANTA Y BRONQUIOS
CARAMELOS PECTORALES
CENARRO
(al eucalipto y savia de pino)
Desinfectantes del aparato respiratorio
Caja, 35 y 70 céntimos
En farmacias y droguerías

MUEBLES
BARQUILLO, 13 Y 15
SECCION DE ALQUILER
Casa Carrero

AFEITASE CON VELVET
CON O SIN BROCHA

FINCAS
ADMINISTRO - COMPRO - VENCO - H. POTECO
ELIPE GOYA, 33. De diez a una y cuatro a seis. MADRID

MUEBLES TAPICERIA
Nuevos modelos, vista la exposición del constructor, GOYA, 21 (esquina a Lagasca).—Talleres, AYALA, 45.

ESPECIALIDAD M. CEREZO
EN ENCARGOS

Escuela de Comercio
Autorizada por la Universidad Central.

MONTEA, 43. Doctor don Rafael Heredia. —Clases de día y noche, de contabilidad, cálculos, taquigrafía, caligrafía, aritmética y idiomas. Honorarios módicos. Cursos especiales. Colocaciones en Bancos y escritorios comerciales. Pedid reglamentos.

Oposiciones auxiliares Hacienda
Preparación para las oposiciones auxiliares de numerosas plazas de 2.500 pesetas. Pueden solicitarse señorías. Edad, diez y seis años. En las últimas obtuvimos 76 plazas, entre ellas el núm. 2 y 40, por señorías.

ACADEMIA SIDRO.—PIAMANTE, 19.

COPIAS
TRUST MECANOGRÁFICO
Avenida del Conde de Peñalver, 16, entrepuerto.
Teléfono 27-77 M.

ANGEL RIPOLL

Centro Cultural Católico
Colegio-Academia, dirigido por sacerdotes. Primera enseñanza. Bachillerato, Facultad y Carreras especiales. Bachillerato adaptado por apuntes-extractos. Magnífico internado. Residencia de estudiantes.—PRADO, 20.

AGUAS MINERALES
DE TODAS CLASES.—SERVICIO A DOMICILIO
CRUZ, 30.—TELEFONO 2.788 M.

Imágenes y altares
No dejar de consultar esta casa. Para adquirirlos recomendamos los talleres de **BAJADA PUENTE DEL MAR, 1.**

OBRAS DE ARTE
LIQUIDACION FORZOSA
En quince días se liquidan las grandes colecciones de arte de las Galerías de la calle de Alcalá, número 2. Anticuarios, coleccionistas, aficionados, allí encontrarán buena ocasión para enriquecer sus colecciones por poco dinero. Cerca del «Metro» (VENTAS).

SUBASTA VOLUNTARIA
El día 21 del corriente, a las once de la mañana, se celebrará en la Notaría de don Luis Gallina (Preciados, 4) la venta en subasta pública de la casa número 2 de la calle de la Chopas, esquina a Santa Ana, número 27, en esta capital. Pliego de condiciones en dicha Notaría, de cuatro a seis tarde.

PARA LA CRUZ ROJA,
Navidad y todos los sorteos, la Administración 49, plaza de Antón Martín, 93, envía a provincias y extranjero desde un décimo en adelante.

VINOS Y COÑAC
Casa fundada en el año 1730

PEDRO DOMEQO PROPIETARIA
de dos tercios del pago de Macharnudo, viñedo el más renombrado de la región.
Dirección: PEDRO DOMEQO Y CIA., Jerez de la Frontera

Centrales eléctricas - Saltos de agua - Motores Térmicos
Construcción de grandes y pequeñas centrales de fluido eléctrico, a base de turbinas hidráulicas o de motores Diesel, semi-Diesel o de gas. Líneas de alta y redes de distribución. Reforma de antiguas centrales eléctricas.

MOLINOS HARINEROS.—Instalación, reforma y adaptación al servicio de alumbrado, simultáneamente con el de molinación.

GRUPOS PARA RIEGOS.—MAQUINARIA EN GENERAL.
Pedid datos y referencias a la S. E. de Montajes Industriales. NÚMERO de Balboa, 16. Madrid.

CALLOS
Las terribles molestias de los pies, callos y durezas desaparecen completamente usando sólo tres días el patentado **UNGÜENTO MAGICO**

No falla en un solo caso. Pregunte a cuantos le han usado y oirá usted maravillas.

Pídalo en farmacias y droguerías, 1,50 Por correo, 2 pesetas

FARMACIA PUERTO
Plaza de San Ildefonso, 4.—MADRID

ENFERMOS DESESPERADOS

NO DESALENTAR!

El maravilloso Método completamente vegetal que un sacerdote ha descubierto OS CURARÁ DEFINITIVAMENTE.

(Numerosos testimonios)

Las Veinte Curas Vegetales del Abate HAMON

curan radicalmente la Diabetes, Admanuria, los Bronquios (Tos, Bronquitis, Asma, etc.) los Reumatismos, los Males del Estómago (calambres, malas digestiones, acidez, pesadez, etc.) las Enfermedades de los Nervios, del Corazón (palpitaciones), de los Riñones, del Hígado, de las Vías Urinarias, de la Piel, de la Sangre, las Ulceras varicosas, las Ulceras del Estómago, el Estreñimiento, etc.

MADA MÁS QUE PLANTAS!

Escríbe a **LABORATORIOS BOTANICOS**
BARCELONA 11 MADRID - ATRIUM, 13
Ronda de la Universidad, 6

Y le será enviado gratis y franco sin compromiso el método convincente, explicativo y completo

Úlceras varicosas
que databan de 8 años curadas en 1 mes

Reumatismos
Artritis
Arterio- Esclerosis

Perturbaciones Circulatorias

Los accidentes provocados por la mala circulación de la sangre son tan innumerables como peli-grosos. Entre los principales y más frecuentes hay que citar las **úlceras varicosas**, los **eczemas** varicosos seguidos casi siempre de hemorragias. En las mujeres, esos fenómenos se presentan subitamente, al momento de sus transformaciones genitales y más especialmente en las épocas de menstruación y al llegar a los cuarenta años. La sangre circula lentamente, es pesada, espesa y cargada de residuos, que deposita en las arterias y en las venas, cuya tensión llega al punto, que pueden estallar al menor esfuerzo produciendo llagas y úlceras más deformes que alarmantes y a veces acerbadas todavía más graves. Solo pueden prevenirse o contenerse todas estas perturbaciones circulatorias conservando la integridad del líquido sanguíneo por medio de una acción depurativa energética. A este propósito el cuerpo médico ha reconocido la poderosa e infalible eficacia del maravilloso

Depurativo Richelet

Bajo su acción vivificadora la sangre se vuelve más limpia, los conductos arteriales recobran su flexibilidad y se descomponen, la circulación se restablece y muy pronto las llagas, las úlceras mas rebeldes y mas repugnantes desaparecen sin dejar huellas. Su eficacia es todavía más absoluta en el tratamiento de todas las manifestaciones internas y externas del artrismo, siempre en relación con el líquido sanguíneo: Enfermedades de la piel (Herpes, Eczemas, Psoriasis), Escrófula y Enfisema, Gota, (Reumatismos) y todos los accidentes sifilíticos heredados o adquiridos.

Cada frasco va acompañado de un folleto ilustrado. De venta en todas las buenas farmacias y droguerías. Laboratorio L. RICHELET, de Sedan, 6, rue de Belfort Bayonne (Francia)

Resultado seguro

ACADEMIA PEÑALVER
INGENIEROS INDUSTRIALES
Enseñanza completa y exclusiva de la carrera **Churrucá, 17.—Madrid** Todos los profesores son Ingenieros Industriales

Por **15 céntimos...**

Ustedes mismos pueden mineralizar instantáneamente el agua de mesa, haciéndola alcalina y litinada, ligeramente gaseosa, digestiva, muy refrescante y agradable, aun siendo pura. Para ello, basta disolver en un litro de agua potable un saquito de

LITHINÉS del **D. GUSTIN**

Mineralizado el agua de esta forma, constituye el régimen indispensable para preservar de las enfermedades y curar las afecciones de los riñones, vejiga, hígado, estómago, intestinos

Con una caja de 12 paquetes, pueden obtenerse 12 litros de agua mineral.

Depositarío único para España: Establecimientos DALMAU OLIVERES, S. A.
PASO DE LA INDUSTRIA, 12.—BARCELONA.
Y en todas las buenas Farmacias y Droguerías.

LAMPARAS FUNEBRES
Para alumbrados de nichos, mausoleos, sarcófagos y panteones; inmensa variedad. Precios económicos.
CRUZ, 31 (MARIA CANOSA), Y GATO, 2

Higiene, Belleza y Juventud
proporcionan los Productos del Instituto Higiénico «SANTIS»
Únicos recomendados por los grandes médicos

Agua Argentina
Recomendada por eminentes médicos, desinfecta, purifica y quita en quince días, por completo, las arrugas, manchas, pecas, granos, erupciones y cuantos otros defectos tenga el cutis. Es inofensiva, acrecienta de un modo sero prentable la hermosura.

Secreto Indio
Con el uso de este maravilloso preparado obtiene en poco tiempo una cabellera abundante y fuerte. Es el mejor producto que existe para los calvos. **100 céntimos** el secreto indio es una preparación racional de varias plantas y raíces que crecen en la India. Sus aceites tienen la virtud de estimular la raíz del pelo, convirtiendo las calveces más pronunciadas en abundantes cabellera, fuertes, largas y sedosas.

Precio con instrucciones 8 ptas. Precio con instrucciones 8 ptas. Se venden en todas las Perfumerías y Droguerías, y se remiten por correo contra Giro Postal por su importe. Para detalles y consultas, dirigirse a su representante.

JUAN MARTINEZ - Cortes, 375 - BARCELONA

BANCO DE ESPAÑA
Habiéndose extraviado el resguardo de depósito número 51.328, de pesetas nominativas 2.000, de Deuda Amortizable al 5 por 100, expedido por este establecimiento el 22 de mayo de 1924 a favor de don Marcos Vallejo Gordo y doña Rubisiana Muñoz, indistintamente, se anuncia al público por primera vez para que el que se crea con derecho a reclamar, lo reclame dentro del plazo de un mes, a contar desde el día de la publicación de este anuncio en la «Gaceta de Madrid» y dos diarios de esta provincia, según determina el artículo 41 del reglamento vigente de este Banco, advirtiéndose que, transcurrido dicho plazo sin reclamación de tercero, se expedirá el correspondiente duplicado de dicho resguardo, anulando el primitivo y quedando el Banco exento de toda responsabilidad.

Madrid, 27 de septiembre de 1924.—Por el vicesecretario, Julio Prieto.

ALQUILERES
SE NECESITA piso grande, Mediaña, dos baños. Alcala, 35.

ALQUILASE gabinete-alcoba uno dos amigos. San Lorenzo, 10, colegio.

COMPRAS
SELLOS españoles, pago los más altos precios, con recibo, anulando el primitivo y quedando el Banco exento de toda responsabilidad.

Madrid, 27 de septiembre de 1924.—Por el vicesecretario, Julio Prieto.

ALQUILERES
SE NECESITA piso grande, Mediaña, dos baños. Alcala, 35.

ALQUILASE gabinete-alcoba uno dos amigos. San Lorenzo, 10, colegio.

COMPRAS
SELLOS españoles, pago los más altos precios, con recibo, anulando el primitivo y quedando el Banco exento de toda responsabilidad.

Madrid, 27 de septiembre de 1924.—Por el vicesecretario, Julio Prieto.

ALQUILERES
SE NECESITA piso grande, Mediaña, dos baños. Alcala, 35.

ALQUILASE gabinete-alcoba uno dos amigos. San Lorenzo, 10, colegio.

COMPRAS
SELLOS españoles, pago los más altos precios, con recibo, anulando el primitivo y quedando el Banco exento de toda responsabilidad.

Madrid, 27 de septiembre de 1924.—Por el vicesecretario, Julio Prieto.

ALQUILERES
SE NECESITA piso grande, Mediaña, dos baños. Alcala, 35.

ALQUILASE gabinete-alcoba uno dos amigos. San Lorenzo, 10, colegio.

COMPRAS
SELLOS españoles, pago los más altos precios, con recibo, anulando el primitivo y quedando el Banco exento de toda responsabilidad.

Madrid, 27 de septiembre de 1924.—Por el vicesecretario, Julio Prieto.

ALQUILERES
SE NECESITA piso grande, Mediaña, dos baños. Alcala, 35.

ALQUILASE gabinete-alcoba uno dos amigos. San Lorenzo, 10, colegio.

SOLUCION BENEDICTO
HEROINA «S» TIPOCOL
Glicero-cal-CREOSOTAL
BRONQUITIS CRONICA, GRIPE, ENFERMEDADES DEL APARATO RESPIRATORIO EN GENERAL, TOS
Es la antigua Solución Benedicto, modificada con Tico-Heroína, cuando el médico cree indicada esta acción terapéutica.
DOCTOR BENEDICTO.—ANCHÁ, 41, y farmacias.

Nota.—Pídase Solución Benedicto o Solución Benedicto con Tico-Heroína, según se desee la antigua o esta modificada.

OCASION VENDO MAQUINA DE ESCRIBIR NUEVA
Parcelas terrenos, frente al nuevo campo de fútbol. Hipódromo; carretera de Hortaleza y Carabanchel Bajo.
FUENCARRAL, 51, PRINCIPAL DERECHA.—De 1 a 2.

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS

ALQUILERES
SE NECESITA piso grande, Mediaña, dos baños. Alcala, 35.

ALQUILASE gabinete-alcoba uno dos amigos. San Lorenzo, 10, colegio.

COMPRAS
SELLOS españoles, pago los más altos precios, con recibo, anulando el primitivo y quedando el Banco exento de toda responsabilidad.

Madrid, 27 de septiembre de 1924.—Por el vicesecretario, Julio Prieto.

ALQUILERES
SE NECESITA piso grande, Mediaña, dos baños. Alcala, 35.

ALQUILASE gabinete-alcoba uno dos amigos. San Lorenzo, 10, colegio.

COMPRAS
SELLOS españoles, pago los más altos precios, con recibo, anulando el primitivo y quedando el Banco exento de toda responsabilidad.

Madrid, 27 de septiembre de 1924.—Por el vicesecretario, Julio Prieto.

ALQUILERES
SE NECESITA piso grande, Mediaña, dos baños. Alcala, 35.

ALQUILASE gabinete-alcoba uno dos amigos. San Lorenzo, 10, colegio.

COMPRAS
SELLOS españoles, pago los más altos precios, con recibo, anulando el primitivo y quedando el Banco exento de toda responsabilidad.

Madrid, 27 de septiembre de 1924.—Por el vicesecretario, Julio Prieto.

ALQUILERES
SE NECESITA piso grande, Mediaña, dos baños. Alcala, 35.

ALQUILASE gabinete-alcoba uno dos amigos. San Lorenzo, 10, colegio.

COMPRAS
SELLOS españoles, pago los más altos precios, con recibo, anulando el primitivo y quedando el Banco exento de toda responsabilidad.

Madrid, 27 de septiembre de 1924.—Por el vicesecretario, Julio Prieto.

DIGESTONA (Chorro)

son tan positivos y beneficiosos

los resultados curativos logrados con el empleo de la DIGESTONA CHORRO que los enfermos del estómago, que no han podido curarse, a pesar de haber tomado numerosas especialidades gastrointestinales, se curan hoy, y se curarán siempre, tomando DIGESTONA CHORRO.

VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS
3 PESETAS CAJA
Rechazad las imitaciones.

Página deportiva



A. Boillot. Notable corredor, vencedor de las más importantes pruebas ciclistas. dos veces el Gran Premio de Francia (1912-1913), Copa internacional de «Vitueries» (1913), Targa Florio (1910), prueba de Mont Ventoux (1912-1913), Prueba especial, correspondiente a la Copa Florio (1922), etcétera.

Inesperado triunfo de la Gimnástica

Mejoras en el campo del Racing. Los partidos más importantes de provincias

R. S. GIMNASTICA ESPANOLA
Goburu, 3 (dos penaltis); Benguria, Abraz. 4
Racing Club 4
(Valderrama, Aman, Fuertes, Vicente).

Tras un brevísimo descanso, el fútbol ha vuelto a imperar entre todos los deportes, inaugurándose anteayer el campeonato de la región centro con el partido Gimnástica-Racing. Fue una buena inauguración; la tarde se mostró a propósito para el espectáculo y el partido dio de sí lo que esperaba la afición en cuanto a su interés. El resultado deja mucho que hablar.

La presencia de nuevos y buenos elementos en el Racing, como el entrenador a que se han sometido los gimnásticos, hicieron presumir un excelente encuentro. Por esto, se puede afirmar categóricamente que el Club, en cuyo campo se jugó, debió realizar la máxima recaudación, ya que se vió un lleno rebosante, y de una temporada a esta parte se ha cuadruplicado, por lo menos, el número de localidades. Si el público responde como el domingo a las jornadas sucesivas, es posible que en muy breve plazo veamos allí una gran tribuna.

El partido de fútbol, en detalle, con el piso del terreno de juego, con los únicos que faltan para que se convirtiera en un campo cad hoc. Se ve que de tiempo en tiempo se procura allí una mejora.

Las gradas de preferencia y general tienen la suficiente inclinación para que todo el mundo pueda ver los incidentes del encuentro. Lo que hace falta, y conviene recordar siempre, es el deber de cada espectador de la educación cívica—no levantarse de su asiento por el incidente más llamativo. No hay derecho a molestar a un tercero que tiene los mismos derechos que nosotros.

La Junta directiva se acordó de la Prensa, y la tiene reservado un recinto que acaso sea el mejorcito de los campos madrileños, espaciosos, amplias las separaciones y, sobre todo, porque se piensa destinar un asiento fijo para cada representante, sin subdividirlos caprichosamente, confundiendo a un redactor deportivo con el que se encarga de la crónica del gran mundo, donde no cabe la crítica o, por lo menos, no se estila.

Y vamos al partido. El primer tiempo se ha deslizado tranquilamente, a un ritmo de juego no demasiado entusiasta. El juego se inclinaba hacia el Racing, cuyo ataque parecía mucho más, si bien con poco peligro, lo contrario de los gimnásticos que impresionaron más en sus avances. Dos ocasiones tuvieron para marcar. El Racing se apuntó el primer tanto, de Valderrama, con intervención de Aman. Contribuyó la salida del portero.

Tras comerse lanzaron los jugadores, por ninguno de sus adversarios. Al cuarto de hora de juego se manifestó una mala serie del Racing, por inutilizarse su defensa izquierda. Desde ese momento hasta el final jugaron con diez jugadores, lo que sugiere un chandicapp muy sensible.

Cuando la primera parte pareció terminar con una ventaja racinista, Nicolás comete un penalti, faltando decaesamente un minuto para terminar el tiempo. Se convirtió en un tanto.

El segundo tiempo resulta más movido, porque se lleva con mayores entusiasmos. Con cuatro delanteros, y porque Ricardo ha pasado a la defensa, que imponiéndose el Racing, un corner por la izquierda lo rezata Aman.

No tarda la igualdad, gracias a otro penalti, que lo tira también Goburu. Su primer intento va fuera, pero se repite porque uno de los contrarios se adelanta antes del tiro.

Nueva ventaja racinista, por un tanto bien hecho, al internarse el extremo izquierdo. Los gimnásticos vuelven a igualar, mediante un tiro por bajo de Benguria, de factura no despreciable.

Con el tanteo de 3-3, se escapa al árbitro un penalti contra la Gimnástica. Y lo peor es que en segundo Goburu marca el cuarto tanto, de corner, pero parable porque el tiro va a un lado. Los tres tantos anteriores fueron suficientes para emocionarnos al guardameta racinista.

Con más dominio en el conjunto del juego, el resultado parecía aún indeciso. Hasta los últimos diez minutos, en que la Gimnástica volvió a marcar el quinto, bastante dudoso, ya que apareció como hecho con la mano. Momentos antes de terminar, Vicente, sin ninguna ayuda, consigue el cuarto. Igual el Racing.

Cuando el marcador arroja un gran tanteo puede depender de dos factores: que un equipo tiene una superioridad absoluta—el margen es aplastante—o que los dos líneas atacantes se destacan del conjunto de las otras líneas—poco margen—. Este último se dio ayer.

El resultado no refleja, ni mucho menos, el valor de los dos bandos ni el desarrollo del encuentro. Ya que no la victoria para el Racing, un empate debía ser más lógico. No hay que tener ya en cuenta que se marcó un tanto en contra, sino el hecho del olvido de una falta igual a favor de los otros y las dudas del quinto tanto gimnástico.

En todos los aspectos, jugó más el Racing. Bastaría para sostener esta afirmación el hecho de que en casi todo el partido actuaron diez hombres. Su mala suerte es evidente. Técnicamente, el Racing tuvo una gran equivocación, sobre todo en el primer tiempo y en los primeros momentos del segundo tiempo. Al ver que los contrarios no disponían de mucho empuje; Ricardo, en vez de bajar mucho, debió quedarse en la línea de medios, formando conjunto con ellos. Quiere decirse que se hubiera optado por el juego del único defensa. En tales circunstancias, la ventaja de esta formación es evidente; se fortalecía más el ataque, contrarrestando mucho el avance de los otros, y como primera providencia, es lógico pensar que se hubiera evitado el segundo penalti.

Por este primer partido y por lo que se sabe de los otros equipos que integran el grupo A, el campeonato actual se presenta muy abierto. El árbitro excelente en el primer tiempo, decayó en el segundo, rayando en mediana su actuación.

Conforme quedó indicado, las dos líneas de ataque destacan sobre las demás. Creamos más fuerza o eficacia a la del Racing, pues no hay que olvidar que faltó el interior izquierdo. El ala derecha racinista jugó mucho. Goburu es el que se destaca entre los suyos: Abrams es todo acometida, no demostró más antesayer. Acaso con menos diferencia se nos figura superior al conjunto de los medios del Racing; Serrano, el más flojo sobre el papel, jugó más; Gargallo, como medio ala, está bien; pero en el centro hacen falta más piezas, lo que equivale a decir, mayor resistencia.

De las otras dos líneas, esto es, la línea muestra—defensas y portero—varía la apreciación. Nos inclinamos a favor de la Gimnástica. El entrenamiento venesiego de los gimnásticos se dejó sentir. Arbitro: don A. de la Torre (Erando). Vizecaya. Equipos: Valderrama—Tribo, Millán, Gargallo, Serrano, Sevilla—Benguria—Abrams—S. Goburu—Arroyo.

R. C. Valenciano, Nicolás Jlorete, Sierra—Caballero—Gonzalo, Aman—Valderrama—Vicente—R. Alvarez—Fuertes.

ALCOY. 6.
LEVANTE F. C., de Valencia—Real Alcoyano..... 2-2

AVILA. 6.
Avila F. C.—Deportiva, de El Escorial, 2-2.

AVILES. 6.
REAL STADIUM, de Avilés—Club Deportivo de Oviedo, 3-1.

BARCELONA. 6.
C. D. EUROPA—R. C. D. Español 1-0
No ha correspondido la expectación despertada este encuentro. Celebrado en el Estadio de Montjuich, el Español se ha alineado sin Zamora ni Traba-

En el primer tiempo el dominio ha sido indistinto, dominando al final el Español. Zabala ha desperado un formidable tiro que no ha sido tanto por pararlo la espalda de una defensa del Español.

La segunda mitad ha sido del Español, que ha marcado su tanto por un tiro de Alozar internándose en una escapada y cruzando el balón imparablemente, que Villarrodona no ha podido detener. Algo de culpa de esto tanto la ha tenido Sanahuja, que ha desmarcado continuamente al exterior del Español.

El partido ha sido regular. El Español ha dominado más en conjunto, pero el ataque ha actuado desahogado y sin cohesión. Por el Español ha sobresalido Zabala.

F. C. BARCELONA (reserva)—TARRAGONA F. C., 0-0.

BILBAO. 6.
SESTAO F. C.—Deusto F. C. 3-0
ARENAS CLUB—Erandio..... 4-0

CADIZ. 6.
CIRO NACIONAL—Guindalera Deportiva, de Madrid..... 2-1

CARTAGENA. 6.—Se ha inaugurado en La Unión un campo en el que acudirán 10.000 personas en el acto de la bendición. Los trenes que viajaron de esta población iban abarrotados.

Jugó el Cartagena F. C. contra Unión F. C., venciendo los primeros por 2 contra 1.

Por la mediana actuación del árbitro se originó un formidable escándalo en el primer tiempo, por lo que intervino la Benemerita.

CASTELLON. 6.
Castalia—Club Deportivo..... 2-2

CORDOBA. 6.
V. F. B. (alman)—Real Sporting Club..... 1-0

GIJON. 6.
Sporting de Gijón—Unión Deportiva Racing, 3-3. El segundo hizo un gran partido.

GRANADA. 6.
R. C. ESPAÑOL—F. C. Granada..... 8-0

JEREZ. 6.
JEREZ F. C.—Industrial, de Sevilla..... 6-1

Automovilismo

La carrera en cuesta de Mont Svab, organizada por el Real Automóvil Club de Hungría, constituyó un gran éxito. El mejor tiempo fue realizado por Salzer, sobre MERCEDES.

He aquí los vencedores de las tres distintas pruebas:
MOTOCICLETAS:
1, Feledy, sobre SUNBEAM.
COCHES DE TURISMO:
1, Hansal (STEYR).
COCHES DE CARRERA:
1, Salzer, sobre MERCEDES.

N. de la R.—Este coche que Salzer condujo a la victoria estaba destinado para el Gran Premio de San Sebastián; se iba a inscribir suplenitoriamente, pero se vió que faltaba tiempo material para transportarlo a su debido tiempo. Ha sido una última, pues el lector recordará que varias de «marcas alinearon tres y cuatro coches. Con otro MERCEDES, la lucha hubiera resultado más sensacional.

Otra carrera en cuesta importante de la semana ha sido la de Winterberg, en la que participaron un total de 28 coches, habiéndose inscrito 36.

El resultado de las pruebas principales fué el siguiente:
COCHES DE TURISMO:
Categoría de 10 HP.—1. Moellenberg, sobre DURKOPP.
Categoría de 14 HP.—1. Heusser, (STEYR).

Categoría de más de 14 HP.—1. coche Oeynhausens, sobre MERCEDES.
COCHES DE CARRERAS:
Categoría de 6 HP.—1. Volkhart (BUGATTI).
Categoría de más de 10 HP.—1. Schultze, sobre MERCEDES.

El conductor E. Dridge ha batido últimamente en Linas-Monthery (Francia) el record mundial de velocidad sobre pista, haciendo 210 kilómetros sobre 230 metros de velocidad media.

Pedestrianismo

Antes del partido de fútbol, se celebró anteayer en el campo del Racing un interesante «match» entre corredores de la Agrupación Deportiva Ferroviaria y de la Real Sociedad Gimnástica Española. Fue reñida hasta los 2.000 metros, pero en los últimos 300 metros dominó el conjunto de los Ferroviarios. El primer puesto se decidió en los últimos 100 metros, la clasificación de Manuel Fernández, constituye una buena sorpresa e indica el papel que desempeña el entrenamiento.

DETALLES:
1. SALVADOR MARTÍN (A. D. F.), ocho minutos, doce segundos, cuatro quintos.
2. Cipriano Pérez (R. S. G. E.), 3. Valentin Fernández (A. D. F.), 4. García Rodrigo (R. S. G. E.). La clasificación social se establece, por lo tanto, así:
1. AGRUPACION DEPORTIVA FERROVIARIA. 1 + 3 + 5 + 6 + 8 + 11 = 34 puntos.
2. Real Sociedad Gimnástica Española. 2 + 4 + 7 + 9 + 10 + 12 = 44 puntos.

Aclarando la noticia dada por las Agencias, el record establecido últimamente por Pavo Nurmi, ha sido de cinco millas y no de cinco kilómetros. El record lo verificó en una reunión celebrada en Wiberg, haciendo los 8.046 metros en veinticuatro minutos seis segundos un quinto.

Antiguo record: veinticuatro minutos tres segundos dos quintos del mismo Nurmi, hecho el 31 de agosto último.

Pelota vasca

PARIS. 6.—En el partido de pelota vasca jugado ayer tarde entre los equipos de Francia y España, capitaneado el primero por Chiqui de Cambo, y por Eloy el segundo, ganaron los franceses por 60 tantos contra 49.

Carreras de caballos

OTRO PREMIO DE MEDIO MILLON

«La Doriguilla» del conde de la Cimera gana el premio Manzanares

El premio Manzanares, la prueba más importante, dentro de su modestia, de la reunión del domingo, fué ganado por «La Doriguilla», del conde de la Cimera, montado por Cooke, batiendo por medio cuerpo a «Mussolini», del barón de Velasco. Parece demostrado que la jega es más veloz que el caballo y que además galopa más a gusto en la pista de Madrid que en la de Lasarte. En cambio, en las pruebas de fondo es muy probable que venza el representante de Velasco, el domingo, si la meta está 100 metros más lejos, hubiera cambiado con toda seguridad el resultado de la carrera. Todo esto sin contar con la salida, tanto la verdadera, que aventaja a la vencedora y a «Charabamb», y «Teddy Bear», como las falsas en una de las cuales «Mussolini» y los tres últimos nombrados recorrieron más de 300 metros.

La carrera tiene poco que contar. Salieron los caballos en Vila India por este orden: «Charabamb», «La Doriguilla», «Mussolini», «Brownie», «Teddy Bear» y «Pincho». En la distancia «La Doriguilla» y «Mussolini» cogían la delantera, sin que el caballo pudiese hacer otra cosa sino reducir la distancia que le separaba de la vencedora.

«Sweet-heart» no puede dar peso a «Oyarzun». En el premio Trujillos el caballo de Cadenas ganó fácilmente, sin que le inquietase gran cosa el ataque final de «Ilusión». En la militar y en el «chandicapp» «Lusigny» y «Spanish Fly» se pasaron gigante de sus contrincantes y el pequeño Penibé logró un bonito triunfo con «Moribé Child» en la reclamación.

PREMIO CALATRAVA (militar): 1.250 pesetas, 2.400 metros.
1. LUSIGNY, 77 («Amaduro» y «de de Loire»), del Depósito de Remonta, montado por el marqués de los Trujillos; 2. «Geliator» 69 («A. de Toledo»), de Húscar de la Princesa. Diez cuerpos. Dos minutos, cuatro y cinco segundos. Ganador: 5.50.
PREMIO MORAIMA (a reclamar): 2.000 pesetas, 2.200 metros.
1. MUNIBE'S CHILD, 46 («Sanguine» y «Marselleise»), del marqués del Llano de San Javier, montado por Perelli; 2. «Ogresse», 52 («Estimote»), de don Cecilio Serrano. No colocados: 3. «Ma Cherie» 46 («Jiménez»), 4. «Sauveuse», 46 («V. Jiménez»), 5. «La Foudre», 60 (Higson). Medio cuerpo, cuerpo y medio, dos cuerpos. Dos minutos veintinueve segundos un quinto.

PREMIO TRUJILLOS, 2.300 pesetas, 1.047 metros.
1. OYARZUN, 61 («Ukko» y «Oga») de don Francisco Cadenas, montado por V. Díez; 2. «Ilusión», 61 («Leffrestier»), y 3. «Sweet-heart», 62 (Cooke), ambos del conde de la Cimera. Cuerpo, cuerpo. Un minuto cincuenta y siete segundos. Ganador: 8 pesetas.
PREMIO MANZANARES, 5.000 pesetas, 1.100 metros.
1. LA DORIGUILLA, 56 («Billy-cock» y «La Glorieuse»), del conde de la Cimera, montado por Cooke; 2. «Mussolini», 56 (Higson), del barón de Velasco.

No colocados: 3. «Charabamb», 54 (J. Rodríguez); 4. «Brownie», 54 (A. Díez); 5. «Teddy Bear», 56 (V. Díez); 6. «Pincho», 56 (V. Jiménez). Medio cuerpo, cuerpo, dos cuerpos. Un minuto once segundos tres quintos. Ganador: 10 pesetas; colocados: 6 y 6 pesetas.
PREMIO GERONA (chandicapp), 2.300 pesetas, 2.200 metros.
1. SPANISH FLY, 63, de don Francisco Cadenas, montado por V. Díez; 2. «Beauvais», 46 (V. Jiménez), de Laneros de Farnes; 3. «Jestodary», 50 («Perelli»), del marqués de Aldama. Medio cuerpo, cinco cuerpos. Dos minutos treinta segundos un quinto. Ganador: 8.50.

SAN SEBASTIAN. 6.—El Jockey Club de San Sebastián anuncia oficialmente que en la próxima primavera se celebrará varias reuniones de carreras. Se cree que serán seis días. El total de premios asciende a 300.000 pesetas.

El GRAN PREMIO estará dotado de 50.000 pesetas. Será probablemente de vallas.
SAN SEBASTIAN, 6 (urgente).—Igual que en 1922, en la temporada hípica de verano se creará un premio de medio millón de pesetas. Se fijará versimilitud para el día 20 de septiembre. Las condiciones serán parecidas a las de aquel año, es decir, sobre 2.400 metros y para caballos de tres años en adelante. Los inscripciones se cerrarán el 31 de diciembre del presente año.

PARIS. 6.—El Premio del Arco de Trunfo ha sido ganado por «Massine», seguido de «Isola Bella», «Cadum» y «Capucine».

MILAN. 6.—El premio del Jockey Club (150.000 liras; 1.800 metros), ha sido ganado por el caballo «Stella de Italia», de la cuadra de Razza Oidniga.

Pugilato

Las semifinales de este torneo «amateurs», verificadas el domingo en el campo de la Ferroviaria, tuvieron excelente éxito. Mucho público y tres combates interesantísimos, en los que sin dejar de aparecer la natural inexperiencia del aficionado, hubo emoción y condiciones grandes en los vencedores.

El pequeño Ruiz, aún con la desventaja de la envagadura de su ojo izquierdo, peleó con limpieza y habilidad, dominando desde el tercer asalto a su rival, con dobles y crochets de izquierda, insignificantes; además esquivó y se cubrió con ciencia, y su victoria por pocos puntos fué justa. El de Atienza y Nieto fué otro combate movidísimo. Ambos, que no colocaban más que de izquierda, se mantuvieron iguales hasta el tercer asalto; desde éste, Atienza insistió con las dos manos, pegando preciso y duro en los arrestos. Atienza ganó fácilmente a los puntos.

Tan poco resistente como es Lara posee un «punch» tan duro, que de haberse entrenado más, su contricante, Tremendo, habría conocido al K. O. Completamente agotado al final, por distintas razones, aun tuvo fuerzas Lara para colocarse durísimo, llevándose la victoria sin discusión. Fué el combate más interesante.

Si Lara se entrena y adquiere resistencia, con la catapulta que tiene en los puños, podrá ser un buen pugil amateur. Los aficionados que pisan el ringo para retirarse por prudencia, debían evitar ante público este poco espíritu deportivo. Un pretexto antes de salir y sería mejor.

DETALLES:
1. RODRIGUEZ (D. F.), venció a Ventosa (indep.), pesos mosca, por descalificación al abandonar injustificadamente en el primer asalto.
2. RUIZ II (D. F.), venció a García (G. E.), pesos mosca, por puntos.
3. ATIENZA (D. F.), venció a Nieto (D. F.), pesos pluma, por puntos.
4. LARA (D. F.), venció a Tremendo (D. F.), pesos semimediano, por puntos.
5. BAUTISTA (D. F.), venció a Mantecas (G. E.), pesos pluma, por descalificación al abandonar injustificadamente en el primer asalto.
6. ANGUIANO (G. S.) venció a Larrañaga (G. E.), pesos medios, por incomparación del segundo.

El domingo próximo se celebrarán los combates finales.
Juan BOBERG BICICLETAS. Acceso gratuitos. Motores para bicicletas, motocicletas. Monteleón, 25

Ciclismo

La segunda vuelta a Guipúzcoa. Campeonato de España de medio fondo
BARCELONA, 6.—En el velódromo de Sabadell se verificó ayer el campeonato ciclista de España. Tomaron parte en la prueba Lloréns, de Villarreal; Pover, de Palmar de Mallorca, y Augur, de Sabadell.

La clasificación definitiva de la prueba fué la siguiente:
1. Pover, en una hora cuarenta y cuatro minutos y dos quintos.
2. Lloréns, a 9 vueltas.
3. Augur, a 15 vueltas.

El resultado de la carrera organizada por la Unión Velocipédica Española, TROFEO DEL VAL-SERRANO, fué el siguiente:
1. MARCELINO BUIZ, tiempo: una hora, treinta minutos, veintidós segundos.
2. Mariano Camino, una hora, treinta minutos, veinticuatro segundos.
3. Gabriel Moreno, una hora, treinta minutos, veinticinco segundos. Recorrido: 46 kilómetros

Resultado de la prueba de neófitos, organizada también por la Velocipédica Española, sobre un recorrido de 48 kilómetros:
1. ANTONIO MORENO, tiempo: una hora, treinta y nueve minutos, cincuenta y cinco segundos.
2. Alfredo Galán, una hora, treinta y nueve minutos, cincuenta y cinco segundos y cinco quintos.
3. Teodosio García Pinilla, una hora, treinta y nueve minutos, cincuenta y seis segundos.

SAN SEBASTIAN, 6.—Hoy se ha verificado, con extraordinario éxito, la segunda vuelta a Guipúzcoa, en la que participaron treinta y ocho corredores, clasificados veintiseis. A las ocho de la mañana se dió la salida, llegando el primero a las cuatro de la tarde.

He aquí los resultados:
1. SARDUY, del Athletic de Bilbao y campeón de Vizcaya. Tiempo de los 190 kilómetros aproximadamente de la vuelta: siete horas, diez y seis minutos, veinte segundos. Premio, 1.000 pesetas.
2. Ricardo Montoro (Real Unión de Irún), en siete horas, veinte minutos, veintiseis segundos. Premio: 600 pesetas.
3. Gutiérrez (Athletic de Bilbao), siete horas, veintiseis minutos, cuarenta y nueve segundos. Premio: 500 pesetas; 4. Arbelaitz (R. Unión), en siete horas, treinta y un minutos, treinta y un segundos. Premio, 350 pesetas; 5. Mussie (U. Sportiva de Sans), en siete horas, treinta y dos minutos, veintidós segundos.

Clasificación por Sociedades:
1. ATHLETIC C. DE BILBAO, que gana la copa de la Real Sociedad.
2. U. Sportiva de Sans; 3. Real Sociedad de San Sebastián.

VITORIA, 6.—En el campeonato alvea disputado ayer sobre 53 kilómetros, resultó vencedor el corredor Valljo.

Diccionario deportivo

por Cicislo Karag
Ilustraciones de Kum.

(Prohibida la reproducción)

thal, con la particularidad de lanzarse de otra manera, obteniendo la velocidad necesaria mediante un caballo lanzado al galope. Tal es el desenvolvimiento de la aviación en Europa.

Al propio tiempo, en los Estados Unidos fueron tomadas las ideas de Lilienthal, dominando la construcción de planos múltiples superpuestos. Este número se disminuyó poco a poco, hasta llegar a la disposición indicada por Hargrave en su cometa.

Hacia 1899 ya el capitán Ferber logra planear brillantemente. Y un año después aparecieron los hermanos Orville y Wilbur Wright, quienes lograron, hacia 1903, el primer vuelo mecánico. Fué el punto de partida de numerosos y serios ensayos.

Bleriot, Marey, Zeppelin, Farman, Archdeacon, Voisin, De la Vaulx, Desprez, Gaztambide, Chanute, Deutsch de la Meurthe, Vuia, etc. etc.

La progresión fué rápida e imponente. El primer viaje aéreo lo realiza Farman en 1908 sobre el recorrido de Bouy al campo de Chalons, lo que representa unos 27 kilómetros. Al día siguiente, Bleriot efectuó el primer viaje circular, de Toury a Artenay, ida y regreso, en tres escalas. Un año después, este Bleriot realiza la travesía del canal de la Mancha, de Sangatte a Dover, 38 kilómetros, en treinta y cuatro minutos.

Tres grandes «performances» se realizan en el año 1910. La carrera París-Madrid, ganada por Vedrines; la carrera París-Roma, ganada por Conneau; y la travesía de los Alpes, por Chavez. De año en año se han mejorado estas hazañas, lográndose en 1919 la travesía del Atlántico. La tabla de los «records» (véase esta palabra) dará una perfecta idea sobre el desenvolvimiento de la aviación.

No se ha llegado todavía al verdadero ideal de la aviación. Pero, de todos modos, los que se ocupan de estas cuestiones, no descansan en su labor, y cabe esperar, en fecha próxima, la realización del vehículo aéreo, absolutamente práctico y seguro.

AVIACION SIN MOTOR.—Locomoción aérea por medio de un aparato más pesado que el aire y no impulsado por ningún motor. Su motor es el viento; tanto es así, que este sistema de vuelo, bautizado ya con la denominación de «velaviación», sólo es posible si las corrientes de aire disponen de una fuerza ascensional de suficiente velocidad. También es po-

sible si el viento cambia su fuerza o su dirección de punto a punto o de instante en instante.

La aviación sin motor obtuvo los más rotundos éxitos en 1923 en Rhoen, sobresaliendo en aquel concurso los campeones alemanes Martens, Hackmack y Hentzen, que obtuvieron notables vuelos de duración y distancia.

En estos últimos años se ha propagado la aviación sin motor como un nuevo y emocionante deporte, que tiene un valor considerable para la educación de la decisión, habilidad y energía. Ya en todas partes se ha reconocido perfectamente la importancia fundamental del nuevo modo de volar, y en muchos países, sobre todo Inglaterra y Alemania, han empleado grandes medios para su perfeccionamiento.

AVIADOR (Aviación).—Conductor de un aeroplano.
AVION (Aviación).—Es sinónimo de aeroplano y nombre que Ader dió a su aparato, que fué el primero que ha permitido un vuelo mecánico.
AVIONETA (Aviación).—Avión de dimensiones y motor reducidos.
AXIOMETRO (Remo, Vela).—Aparato que sirve para conocer la situación y desviaciones del timón.
AYUDAR (Hipismo).—Procurar por todos los medios aumentar el rendimiento de un caballo por medio de las ayudas.
AYUDAS (Hipismo).—Son todas las indicaciones que el jinete realiza mediante la espuela, látigo, brida, su voz, movimiento de los talones, piernas y muslos, etc.

B
B: 1 (Hipismo).—Abreviación empleada en el programa de las carreras de caballos para indicar el pelaje bayo de un caballo. Usase la letra minúscula.
2 (Vela).—Es la letra correspondiente a la bandera del Código Internacional de Señales, que se iza en el palo semáforo del Comité de Regatas cinco minutos antes de la salida para indicar que se trata de la regata de la serie de 23 metros de la fórmula internacional. La bandera, terminada en corneta, es toda encarnada.

BABILLA (Hipismo).—Es la parte redondeada, anterior y superior del muslo.
BABOR (Remo, Vela).—Lado izquierdo, de un esquife o yate mirado de popa a proa.
BABOR LA CANA (Remo, Vela).—Es sinónimo de «a babor todo».

BACK (Football, Hockey, Polo, Rugby, etc.). Defensa.
BACKER (Carreras de galgos, Hipismo, Pugilato).—Apostador en pro.
BACKHAND (Hockey, Polo, Tennis, etc.).—Golpe de revés.
BACK-HEELING (Football, Rugby).—Jugar a la viceína.

BADEN (Automovilismo, Motociclismo).—Es un canal de bordes achañados que atraviesa

de parte a parte el camino, obstáculo algo peligroso para el mecanismo.
BADGEN DOG (Animales de sport, Caza). Es lo mismo que «basset» y «dachshund». Vulgarmente se le conoce con la denominación pintoresca de «perro tranvía».



Estos perros son notables por sus piernas muy cortas, proporcionalmente al cuerpo. Son de origen muy antiguo. Unos tienen las piernas rectas y otros las piernas torcidas.

El «badgen», «basset» o «dachshund» es el perro más curioso; tiene el cuerpo alargado, el lomo encorvado, las patas cortas y torcidas, la cabeza gruesa, el hocico fuerte, la dentadura robusta, las orejas colgantes, las uñas largas, los pelos cortos, lisos. Las patas son las que más le caracterizan; como hemos dicho, son cortas, pesadas, fuertes; en las anteriores, la

(Continuará.)